
 
 

Gemeinderatssitzung am 22. September 2011 
 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
Grüne  

 
GRin. Mag.a Andrea Pavlovec-
Meixner 

 
Shopping‐Guide Graz 
 
Warum werden im neuen Shopping-Guide Graz ausschließlich 
Geschäfte entlang der Achse Jakominiplatz – Hauptplatz – 
Murgasse beworben? 
 

 
StRin. Mag.a (FH) Sonja 
Grabner 

 
2 

 
KPÖ 

 
GR. Mag. Andreas Fabisch 
 

 
Österreichisches Kabarettarchiv 
 
Sind Sie bereit, zusammen mit dem Grazer Kulturamt, 
Landesrat Buchmann und dem Bund (auch unter Einbeziehung 
der Universität Graz) rasch eine Lösung zu finden, welche den 
Standort Graz für das Österreichische Kabarettarchiv (ÖKA) 
langfristig absichert? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
3 

 
FPÖ 

 
GR. Christoph Hötzl 

 
Arnold Schwarzenegger – Rückgabe des Ehrenringes 
 
Sind Sie bereit, mit Herrn Schwarzenegger in Kontakt zu treten, 
um in angemessener Form den Wunsch der Stadt Graz nach der 
Wiederanknüpfung an die einstmals guten Beziehungen zum 
Ausdruck zu bringen? Dies impliziert jedenfalls die – eventuell 
feierliche – Wiederannahme des Ehrenringes der Stadt Graz 
und die formelle Bekräftigung, dass die Ehrenbürgerschaft 
Arnold Schwarzeneggers nach wie vor aufrecht ist. 
 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

F R A G E S T U N D E 



 2

 
4 

 
BZÖ 

 
GR. Gerald Grosz 

 
Umsetzung von mehrheitlich angenommenen Beschlüssen des 
Gemeinderates der Stadt Graz 
 
Was gedenken Sie zu tun, dass mehrheitlich beschlossene 
Initiativen des Grazer Gemeinderates (Anträge, dringliche 
Anträge, Petitionen an das Land Steiermark, Petitionen an die 
österreichische Bundesregierung etc) einen größeren Erfolg in 
der Umsetzung haben als bisher? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
5 

 
Parteilos 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Busverbindung  der  Linie  211:  Zusteigemöglichkeit  an  allen 
Bus‐Haltestellen  in  der  Mariatroster  Straße  umgehend 
ermöglichen 
 
Werden Sie sich als für den Verkehr zuständige 
Vizebürgermeisterin dafür einsetzen, dass die BusfahrerInnen 
der Linie 211 – nebenbei erwähnt böte sich hier ein 
1. Testbetrieb von E-Bussen an – Wartende an den Haltestellen 
entlang der gesamten Mariatroster Straße einsteigen und 
selbstverständlich entgeltlich mitfahren lassen? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
6 

 
ÖVP 

 
GR. Kurt Hohensinner 

 
Fahrtkostenübernahme 
 
Nach welchen Kriterien erfolgt die Organisation der 
Fahrtkostenbeauftragung bei Sammeltransporten nach § 23 des 
Landesbehindertenhilfegesetzes innerhalb des Sozialamtes 
bzw. wer bestimmt, welches Unternehmen wie viele Aufträge 
erhält? Sollte nicht bei einem Kostenvolumen von über 
500.000,00 Euro eine ordentliche Ausschreibung erfolgen, um 
die Transparenz sicherzustellen? 
 

 
StRin. Mag.a Drin. Martina 
Schröck 
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7 

 
SPÖ 
 

 
GRin. Mag.a Drin. Karin 
Sprachmann 

 
Subvention Megaphon 
 
Entspricht es den Tatsachen, dass seitens Ihres Ressorts die 
Subventionen für die von der Caritas betriebene Zeitschrift 
„Megaphon“ heuer gestrichen wird? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
8 

 
Grüne 
 

 
GRin. Mag.a Daniela Grabe 

 
Erinnerungskultur/Projekt Stolpersteine 
 
Welche konkreten Projektideen und Vorbereitungen gibt es 
bereits von Ihnen zum Thema Erinnerungskultur? 

 
StR. Mag. Edmund Müller 

 
9 

 
KPÖ 

 
GRin. Ina Bergmann 

 
Sozialpass 
 
Sind Sie bereit, noch im Herbst dieses Jahres in 
Zusammenarbeit mit Herrn Bgm. Nagl einen runden Tisch mit 
den betroffenen Stadtsenatsmitgliedern sowie mit Vertretern 
aller GR-Fraktionen zu organisieren und in weiterer Folge eine 
Projektgruppe für die Ausarbeitung eines beschlussfähigen 
Konzeptes zu installieren? 

 
StRin. Mag.a Drin. Martina 
Schröck 

 
10 

 
FPÖ 

 
GRin. Ingrid Benedik 

 
Drogenprobleme im Europapark 
 
Welche Maßnahmen werden Sie innerhalb Ihres 
Zuständigkeitsbereiches ergreifen, um der Drogenproblematik 
in den Grazer Parkanlagen – speziell an gegenständlicher 
Örtlichkeit – wirksam zu begegnen? 

 
StR. Mag. Edmund Müller 

 
11 

 
BZÖ 

 
GR. Georg Schröck 

 
Leistungsbilanz Stadtrat Müller 
 
Was war Ihre bisherige Leistung in Ihrer Ressortverantwortung?
 

 
StR. Mag. Edmund Müller 
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12 

 
ÖVP 

 
GRin. Mag.a Verena 
Ennemoser 

 
Fahrradstraßenbahn 
 
Wie hoch waren die Gesamtkosten – Transport aus Holland, 
Adaptierung der Straßenbahn, Bewerbung und der Betrieb 
während der acht Sonntage – für diese PR-Aktion? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
13 

 
SPÖ 

 
GR. Klaus Eichberger 

 
Kosten der Stadt für Bürgermeister‐Vertretung 
 
Wie hoch waren die Kosten für die Stadt Graz dafür, dass die 
stellvertretende VP-Klubvorsitzende GRin. Verena Ennemoser 
in deiner Vertretung beim Freiwilligentag in Darmstadt in 
einem Bekleidungs- und Geschirrgeschäft Dekorationsarbeiten 
durchführte? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
14 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Armin Sippel 

 
Eingemeindung aus stadtplanerischer Sicht 
 
Welche konkreten Maßnahmen wurden bzw. werden in 
nächster Zukunft innerhalb Ihres Zuständigkeitsbereiches 
gesetzt, um für die geplanten Eingemeindungen organisatorisch 
und logistisch ausreichend vorbereitet zu sein? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
15 

 
SPÖ 

 
GRin. Mag.a Susanne Bauer 

 
Überprüfung von anzeigepflichtigen Maßnahmen durch die 
Baubehörde 
 
Welche Maßnahmen werden seitens des Umweltressorts 
gesetzt, um die Baubehörde bzw. den dafür zuständigen 
politischen Referenten zu bewegen, im Sinne der Verbesserung 
der Luftgüte die einschlägigen Bestimmungen des Baugesetzes 
zu beachten und entsprechende inhaltliche Prüfungen von 
anzeigepflichtigen Maßnahmen in dieser Größenordnung 
durchzuführen, damit etwa eine – den Luftreinhaltemaß-

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 
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nahmen konterkarierende – 300-kWh-Hackschnitzelheizanlage 
nicht in Betrieb genommen werden kann? 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


